

PRESENTACIÓN

La revista *Estudios Políticos* ha sido testigo de acontecimientos históricos; como protagonista se ha aventurado en la reflexión a partir de fuentes originales presentando estudios que ponen de relieve la crítica que se está desarrollando en nuestra Facultad, dando como resultado en sus páginas un espacio de encuentro y reunión de numerosos estudiosos que con sus aportaciones la han hecho una importante publicación en Ciencias Sociales

Para continuar cumpliendo con este cometido, se han definido una serie de políticas editoriales que permitan dar cabida a las más diversas posiciones doctrinarias y políticas que asumen destacados académicos no únicamente de nuestra Facultad. Por ello intentaremos continuar nuestro quehacer académico exigiendo la creatividad que requiere la interpretación del complejo mundo del presente político.

Entre los temas que se destacan por su abordaje tenemos tanto asuntos nacionales, de política militar, como reflexiones sobre teoría del Estado y política exterior norteamericana, que nos revelan información de gran interés.

Este número abre la sección *Temas de Actualidad* con el trabajo de Andrés Valdez Zepeda, quien llama la atención a los cambios que se han dado en México en los últimos años en las relaciones cívico-militares. A continuación Ma. del Carmen Roqueñí incursiona en el tema de los Dere-

chos Humanos en un ensayo que contempla actores y fenómenos sociopolíticos fundamentales en la instrumentación de dichos derechos.

En nuestra sección *Teoría* iniciamos con Antonio Hermosa Andújar, quien da una serie de argumentos sobre diferentes modalidades en relación a las formas en que es concebido el Estado, trata varios autores destacando semejanzas y señalando diferencias en relación a Hobbes.

Dentro de la misma sección se encuentra el trabajo de Valeriano Ramírez Medina, en donde se plantea el reforzamiento de algunos valores modernos como la democracia y la participación social y se cuestiona la relación entre instituciones y participación social del individuo.

Para conformar la sección *Sistema Político Mexicano* tomamos en consideración que la reflexión sobre la historia de México es una labor inminente, ya que ningún país puede vivir sin memoria. Eduardo Nava Hernández intenta destejer la madeja de acontecimientos que constituyen el mandato parlamentario y la subordinación imperativa. Mientras que Rosendo Bolívar Meza investiga un periodo clave en la historia del periodismo en México al revelarnos la fisonomía de la política que se vivió durante la presidencia interina de Victoriano Huerta a través de la prensa

Karla Valverde Viesca trabaja una hipótesis a manera de interpretación buscando las modalidades específicas en las que el Estado interviene y participa en la economía para promover el desarrollo de diversos modelos tomando en cuenta la estructura del poder de lo que hoy llamamos reforma del Estado.

En la sección *Materiales*, Emilio Guerra Díaz contribuye con una serie de ideas expresadas con lenguaje franco que resultan sumamente atractivas con las que nos relata el trabajo filantrópico desarrollado por la sociedad civil.

Complementamos esta sección con cuatro ponencias presentadas en la "Semana de Ciencia Política" efectuada en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales durante el mes de abril del presente año. La primera es de Alejandra Moreno Toscano, quien afirma que para poder moverse en la "virtualidad real" que hoy conforma la escena política, se necesita mucho más que formar parte de grupos políticos o pertenecer a algún partido. Aprender a convencer a otros no es fácil. La comunicación en la política

exige conocer al hablante, al público, al mensaje y sobre todo anticipar efectos.

A continuación Martha Singer Sochet nos muestra el lugar que los medios de comunicación tienen en la vida política y los comportamientos a ella inherentes. La política es comunicación, intercambio simbólico; se difunde por los medios para lograr sus fines, enfrentando el problema de la relación cantidad contra calidad. Es decir, mantener y ampliar la oferta atendiendo a la calidad ofreciendo contenidos profesional y éticamente sustentados. Formar e informar aparecen como los grandes compromisos. Concluye: la comunicación política requiere de medios que no cercenen la capacidad de abstracción, de comprender más allá de ver.

Enrique González Pedrero nos habla de la vigencia de la sociedad civil que está más viva y actuante que nunca. Hace una serie de consideraciones teóricas repasando algunas ideas políticas de los clásicos.

Por último, David Pantoja presenta una serie de notas que sirven para hacer una revisión comparada entre el Sistema Presidencial y el Sistema Parlamentario, considerando el caso mexicano.

La revista cierra con la sección de *Reseñas*, en donde incluimos la "Democracia en la Política Exterior Norteamericana", traducción y síntesis de Raúl Cisneros de tres artículos que aparecieron en *Foreign Affairs* con comentarios y análisis de la doctora Guillermina Baena en relación a uno de los temas básicos e importantes de la política exterior norteamericana como lo es la democracia: ¿cuál debe ser su posición respecto a regímenes democráticamente electos? Y terminamos con una reseña de Alfonso Sánchez Mugica, "Ética, fe y política", que se refiere a un libro de interés para el científico social: *En que creen los que no creen*, de Umberto Eco y Carlo Maria Martini.

Rosa María Lince Campillo
María Margarita Flores Santiago